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La production de fumier d’animaux d’élevage1 offre à la fois des avantages et
des inconvénients pour l’environnement. Utile engrais dans les productions
végétales, le fumier devient source de pollution en cas de gestion inappropriée.

La présente publication de Statistique Canada regroupe cinq cartes et
graphiques annotés décrivant la répartition géographique de la production de
fumier au Canada, selon le bassin hydrographique. Elle présente des
estimations des quantités de fumier produites de même que certains de leurs
principaux constituants, à savoir (i) l’azote, (ii) le phosphore, (iii) les coliformes
totaux et (iv) les coliformes fécaux.

Cette étude dresse le profil de la production, mais n’examine pas les effets
positifs ou négatifs qu’ont les quantités produites sur l’environnement. Il faudrait
pour cela que l’on pousse la recherche de manière à établir le lien entre la
production de fumier et la qualité de l’environnement. Il faudrait en outre étudier
des facteurs qui influent sur l’incidence environnementale du fumier comme la
nature des sols, le climat, les précipitations, la topographie et les pratiques de
gestion du fumier. Ainsi, certains problèmes de qualité de l’eau sont imputables
à bon nombre de facteurs, dont le principal pourrait être ou non la quantité de
fumier produite.

1. Aux fins de la présente recherche, la production totale de fumier comprend les déjections solides (fèces)

et liquides (urine).

The production of livestock manure1 has both environmental benefits and
drawbacks. Although manure is a valuable fertilizer for crop production, it can
also become a source of pollution if not managed properly.

This Statistics Canada publication is a collection of five annotated maps and
graphs that describe the geographic distribution of manure production in
Canada by river basin area. The amount of manure produced is estimated along
with some of the major substances found in manure: (i) nitrogen,
(ii) phosphorus, (iii) total coliform bacteria and (iv) fecal coliform bacteria.

This publication profiles manure production, but does not examine the positive
or negative environmental impacts of the quantities produced. To do this, further
research would be required to link the production of manure with environmental
quality. Additionally, other factors that influence the effect of manure on the
environment, such as soil type, climate, precipitation, topography and manure
management practices, would have to be studied. Some water quality problems,
for example, are a result of a number of factors, of which the quantity of manure
produced may or may not be the most important.

1. For the purposes of this research, manure consists of livestock feces and urine.
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